

BOURMONT

Echange autour du harcèlement et de la discrimination au collège

Ce mercredi 4 octobre s'est tenue la sixième édition de la Journée du droit dans les collèges, fruit d'un partenariat entre le ministère de l'Éducation nationale et de la jeunesse, le Conseil national des barreaux et l'association InitiaDROIT.

Au collège Louis-Bruntz de Bourmont, c'est jeudi 5 octobre que le temps d'échange avec un avocat a eu lieu, autour du thème de cette nouvelle édition qui a été : le harcèlement et la discrimination. Me Henriot, avocat au barreau de Chaumont, s'est donc rendu dans l'établissement tout l'après-midi afin d'intervenir auprès des deux classes de 5^e et 4^e. Mais avant cela, l'établissement a profité de cette intervention et surtout du thème qui allait y être abordé pour présenter aux élèves de ces classes l'équipe de cette année du programme PHARE. Ce programme est un plan de prévention du harcèlement et cette équipe est présente afin d'être à l'écoute des élèves qui souhaiteraient dénoncer des comportements de harcèlement

dont ils pourraient être victimes ou témoins.

Au cours de son intervention, Me Henriot a évoqué les différentes formes de harcèlements et de discrimination auxquelles les élèves peuvent être confrontés, harcèlement moral ou physique, discrimination de genre ou de sexe entre autres. Il a également abordé l'ensemble des problématiques qui peuvent découler des mauvais comportements comme les problèmes de santé, les problèmes logistiques qui découlent du renvoi d'un élève harceleur ou à l'inverse d'une victime qui décide de quitter un établissement. Mais aussi l'aspect judiciaire, car le harcèlement et la discrimination sont des comportements qui peuvent être punis par la loi selon leur degré de sévérité. Me Henriot a mis en avant quelques points importants de ces comportements comme la notion de répétition pour le harcèlement, mais aussi que lorsqu'un problème apparaît il faut oser sortir du silence et se confier à quelqu'un tel qu'un



Me Henriot est intervenu auprès des classes de 5^e et 4^e de l'établissement.

membre de l'équipe éducative de l'établissement, un membre de la famille, ou tout autre proche en qui on a confiance. Les élèves sont ressortis de cette intervention, qui a été un véritable temps d'échange, avec des notions précises et des outils, afin d'aborder ces problématiques de la bonne manière.

SOULAU COURT-SUR-MOUZON

Attention à la chasse

Une journée de chasse est prévue samedi 7 octobre.

VOSGES - VRECOURT

La bibliothèque inaugurée

Samedi 30 septembre, a eu lieu l'inauguration de la bibliothèque des Halles, à 18 h, en présence d'une centaine de personnes, parmi lesquelles de nombreux élus. Après le verre de l'amitié servi à la salle des fêtes, la compagnie Théarto, de Chaumont, a donné un spectacle, "Rendez-vous au zinc", qui a enchanté les spectateurs, petits et grands.

Projet jeunes participatif : des animations

Lundi 2 octobre, onze jeunes du secteur, âgés de 16 à 25 ans, ont investi les halles de la place du Général-Leclerc et y resteront jusqu'à ce vendredi 6 octobre. Ils sont encadrés par les animateurs du centre social "La Toupie", de Contrexéville.

Le programme consiste, entre autres, à découvrir des activités locales (ferme bio de Pré Vert, arbres de la forêt avec un technicien de l'ONF, tournage sur bois, etc.) mais aussi, à fabriquer (à l'atelier communal) des nichoirs pour la chouette effraie (du clocher) et pour les passereaux, enfin, à réaliser un graff sous les halles sur le thème de la culture et de la nature (avec l'aide de deux professionnels). Ce projet est organisé, soutenu et financé par la communauté de communes Terre d'eau et le centre social "La Toupie". Des actions similaires ont eu lieu à Bazoilles, Mandre, Auzainvillers... D'autres sont prévues. Le groupe est accueilli à la salle verte (à côté de la salle des fêtes) pour y prendre ses repas du midi. Ces jeunes reviendront au mois de novembre afin de participer également aux chantiers de plantation de haies et d'arbres dans le village.

VOSGES - SAUVILLE

L'enfouissement des réseaux, un sacré chantier

Compte tenu du nombre d'engins présents et du personnel se trouvant sur le chantier de la rue de la Certé et d'autres rues à Sauvillie, il ne fait aucun doute qu'on a affaire là à un chantier d'envergure.

Les travaux ont débuté il y a une semaine et qui vont durer un moment, connaissent une grosse activité et cela progresse en respectant le planning prévu et ceci avec le soleil.

Suite à une délibération du conseil municipal, il avait été décidé de procéder à l'enfouissement des réseaux secs (gaz, électricité et télécommunications). En effet, pendant un certain temps, plusieurs rues sont actuellement soumises à des modifications de circulation et ceci nécessite donc de redoubler de prudence.



C'est un chantier d'envergure qui se déroule en ce moment dans le village.

AGEVILLE

Patrimoine : la belle remise en état du lavoir

Dernièrement, l'employée de la commune a nettoyé de fond en comble le lavoir de la place des Tilleuls.

Grâce à cette opération menée de main de maître, cet élément du patrimoine local a trouvé une nouvelle jeunesse.



NOGENT

UTT : les étudiants en licence professionnelle ont fait leur rentrée

Vendredi 29 septembre, cinq étudiants de licence pro en matériaux, mécanique et conception ont fait leur rentrée à l'antenne nogentaise de l'Université de technologie de Troyes (UT).

Les élus nogentais ont été invités à se présenter le midi à l'UTT avant que les étudiants ne retrouvent Thomas Morisot au centre-ville pour un escape-game.

En partant de la crypte des Preslots, d'indices en indices, le patrimoine s'est dévoilé au fil d'un circuit bien rôdé. Médiathèque, musée, Nohmad, rien n'a été laissé au hasard avant de finir au parc Minel avec un trésor glacé. Elus et agents de la Ville leur ont présenté la ville

et ses activités via un diaporama diffusé à Nohmad avant de conclure par le pot de l'amitié. Chaque étudiant s'est vu remettre un guide de bienvenue et un petit cadeau offert par Nohmad. Deux autres étudiants en attente de contrat d'apprentissage avec une entreprise devraient venir regonfler des rangs particulièrement clairsemés cette année.

Venus de Picardie, de Châlons-en-Champagne, de Fontainebleau ou de Haute-Marne, les étudiants étaient ravis de cet accueil. Certains ont trouvé également une entreprise locale pour assurer leur alternance, leur intégration semblait déjà bien lancée.

Fermeture des services municipaux

Ce vendredi 6 octobre, les bureaux de la mairie, du centre communal d'action sociale et de la médiathèque seront fermés exceptionnellement au public, de 10 h 45 à 12 h.

Le musée, quant à lui, sera fermé de 10 h à 12 h.

À VOTRE SERVICE

<p>MICHEL Entreprises Services Chauffage 52800 LANQUES-SUR-ROGNON (8 km de Nogent) Tél. 03.25.31.93.07 - mmsc4@orange.fr</p>	<p>ALU - ACIER - INOX Ventes aux PROFESSIONNELS et aux PARTICULIERS</p>
---	--

MANDRES-LA-COTE

Conseil municipal : trois parcelles de bois seront achetées

Vendredi 29 septembre, le conseil municipal s'est réuni à la mairie, sous la présidence d'Isabelle Lardin, maire.

Achat de parcelles de bois : trois parcelles de bois (D101 d'une surface de 935 m², D444 d'une surface 24 570 m² et ZD15 d'une surface 9 090 m²) appartenant à Mme Overney seront acquises pour un montant de 2 450 €.

Nomenclature budgétaire : à compter du 1^{er} janvier 2024, la nomenclature M14 sera remplacée par le référentiel M57 offrant une plus grande marge de manœuvre aux gestionnaires avec des règles budgétaires assouplies.

Remboursement de sinistres : trois chèques seront encaissés pour un montant total de 938,25 € correspondant au sinistre du filet pare-ballon abîmé, à un remboursement Engie pour le complexe sportif et à un remboursement de Nexecur pour un trop payé.

Transfert budgétaire : afin de pouvoir mandater les factures en cours, un transfert du compte 6558 vers le compte 62876 est nécessaire pour la somme de 50 088 €.

Achat de parcelle : la SCP Guichard Douche d'Auzers, Chevallet et Gaire est chargée de rédiger l'acte de vente concernant la parcelle ZM241 au lot de l'Europe.

Droit de préemption des sols : la délibération du droit de préemption des sols, qui a été prise en 1989 lors de l'établissement du POS (plan d'occupation des sols) est caduque depuis la mise en place du PLU (plan local d'urba-

nisme). Une régularisation administrative a été actée.

Référent déontologue et médiateur : l'adhésion à la convention proposée par le Centre de gestion 52 afin d'assurer cette mission de déontologie est actée et permet d'être en règle avec l'obligation d'avoir un référent déontologue pour les élus afin de se prémunir des risques juridiques concernant les conflits d'intérêts. Une convention avec le Centre de gestion 52 est actée pour une mission de médiation donnant la possibilité pour les employeurs comme pour les agents, d'entrer en médiation en cas de conflits.

En bref

Fête et brocante : l'ensemble de l'équipe municipale a été remerciée pour sa mobilisation lors du week-end de la fête et de la brocante.

Comité des fêtes : il tiendra son assemblée générale, mardi 10 octobre, à 18 h 30 à la mairie.

Travaux : le chantier destiné à terminer l'enfouissement des réseaux de la rue de Bourgogne et de la rue de Lorraine débutera dans deux semaines, les travaux de la toiture de l'église en novembre.

Recensement : il aura lieu dans la commune du 18 janvier au 17 février 2024.

Sded 52 : une application simple et rapide permet d'accéder aux services du Sded (informations sur les jours de collecte, horaires des déchetteries, bornes de recharge électrique).

Le saviez-vous

Plus de 280 porteurs vous livrent votre journal chaque matin